

En la Isla al mes... 2,00 ptas.
Resto de España al mes 3,00
Extranjero al año... 60,00

Número suelto 10 céntimos
Número atrasado 20 céntimos

Los anuncios se pagan por adelantado

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONÁRQUICO

FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873

Redacción y administración: Plaza de Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16. Teléfonos, 20 y 84.

Dirección telegráfica: BIEN-MAHÓN

* No se devuelven los originales *

Año L

Mahón, jueves 1.º de Junio de 1922

Num. 14.736

La Plaza de la Esplanada

Ya conocen los lectores de EL BIEN PÚBLICO, las gestiones meritorias llevadas a cabo para salvar a la Esplanada de esta ciudad. El Ayuntamiento, en primer término, se ha ocupado seriamente de esta cuestión y no podía confiar las gestiones, cerca del Ministerio de la Guerra, a nadie mejor, ni con más títulos, que al digno representante de este distrito en el Parlamento, Excmo. Sr. D. Guillermo García-Parreño, que por sus acciones pro Menorca, merece el título de benemérito hijo de esta tierra, por la que siente tan caros afectos, una estimación pura, exenta de egoísmos, que le ha guiado en todas sus gestiones que por lo tanto han sido fructíferas, altamente beneficiosas, por ser inspiradas por el más acendrado cariño.

Los mahoneses, no podemos mirar con indiferencia esta cuestión. Por una vez siquiera ha de ser vencida la apatía, y todos, hemos de aprestarnos a salvar nuestra Esplanada, contribuyendo para ello, si necesario fuera, con nuestro esfuerzo pecuniario. La ciudad de Mahón, está falta de paseos, de lugares de expansión y recreo. El único punto que atrae, que merece la simpatía del pueblo, es el paseo de Isabel II, emplazado en la parte alta de la ciudad, lindante con la espaciosa Esplanada que amenazada está de desaparecer, al construir el ramo de Guerra las dependencias anejas al cuartel de Infantería que son indispensables.

Si el paseo de Isabel II merece la simpatía del pueblo y es lugar predilecto de diversión y esparcimiento, no es por sí. La circunstancia de su emplazamiento, la espaciosidad y aspecto de grandeza que le presta la plaza de la Esplanada, contribuye en mucho por no decir en todo, a llamar al público a nuestro principal, aunque más que modestísimo paseo. El día que por desidia de unos, ambición de otros e incompreensión de los más, se cerrara con edificaciones la espaciosa Esplanada, podría entonces decirse, que aquellas nuevas construcciones, sepultaban para siempre al paseo de Isabel II que, de lugar agradable, quedaría convertido en un angosto pasadizo, faltaría de aire, que indudablemente sería repudiado por los que mayores simpatías hoy le dedican.

Los perjuicios que ocasionaría la pérdida de la plaza de la Esplanada son muchos. Aquello puede considerarse como el pulmón de la ciudad. En invierno y en verano, en todas las épocas del año, veréis paseantes en el de Isabel II; como paseo de invierno, es sin duda insustituible. En las grandes fiestas, la plaza de la Esplanada es sitio obligado por único, para la reunión del pueblo: es campo de deportes; lugar de recreo y expansión para pequeños y grandes; es en suma un paraíso delicioso, de absoluta necesidad para la población.

No puede ni debe desaparecer la Esplanada de esta ciudad. El circundarla de edificaciones causaría un daño enorme, inapreciable ahora para muchos, pero del que nos percataríamos muy pronto al ver que no contábamos con un lugar adecuado para expandir el espíritu y reconfortar el cuerpo. A nosotros nos ha producido excelente efecto el ver que nuestro Ayuntamiento ha prestado especial atención a este problema y más aun saber que existe la benemérita y loable disposición de evitar la mutilación de una de las bellas plazas de esta ciudad.

Sabemos que el Municipio, por medio de sus empleados técnicos,

ha trazado un croquis de los terrenos a ceder al ramo de Guerra en cambio de la plaza de la Esplanada. Nuestro dignísimo diputado el señor García-Parreño ha gestionado en el Ministerio de la Guerra el cambio y la actitud de aquel alto centro, inspira grandes confianzas, casi la seguridad de que el cambio será aceptado, modificados los planos y construidos los nuevos edificios en el terreno que ceda el Ayuntamiento.

Pero... para ceder los terrenos en cambio, necesita el Municipio adquirirlos previamente y de todos es sabido, ello no entraña novedad que las arcas municipales no están en estado de auge ni mucho menos y cuanto haga en favor de esta mejora necesaria representa un verdadero esfuerzo. A este esfuerzo será preciso que contribuyamos todos facilitando al Municipio los medios de que carece. Se trata de una obra patriótica, altamente beneficiosa para la ciudad y a ella han de contribuir todos los buenos, secundando la digna actitud de la Corporación Municipal.

Los propietarios de los terrenos a adquirir, pueden facilitar eficazmente la consecución del fin propuesto. Es justo que el terreno que cedan les sea pagado en su valor real y no dudamos que los interesados, con alteza de miras, percatados del gran beneficio que han de rendir a sus conciudadanos, al pueblo en general, no aprovecharán la ocasión para obtener con sus ventas un lucro usurario.

En ocasiones, al tratar de adquisiciones que ha de hacer el Municipio o el Estado, impera el criterio de que por ser tales los compradores ha de aumentar el precio de lo vendible. Resulta temerario el proceder por cuanto ni el Estado, ni el Municipio pueden ser asequibles a la explotación y para evitar el abuso, está la Ley de expropiaciones, que tasa en su justo valor el terreno o la finca que se ha de adquirir. En esta ocasión no creemos nosotros que sea norma la ambición. De los propietarios de los terrenos a adquirir, algunos, accediendo a la venta, hacen un sacrificio, pues se perjudican sus fincas, pero no creemos que en atención al bien que han de reportar a la ciudad, quieran hacerse pagar con creces los perjuicios. Una actitud de intransigencia egoísta podría determinar el fracaso del proyecto y entonces los que tal consiguieran, los causantes de que no se pudiera realizar un cam-

bio de terrenos, para salvar uno de los lugares más bellos de nuestra ciudad, merecerían ser señalados con el dedo, proclamados por doquier, como faltos del noble sentimiento de patriotismo que dignifica y enaltece a los hombres.

Hay que esperar que esto no suceda. Que por parte de todos pre-

sida el desinterés en bien del común y que cuantos han de contribuir a realizar la obra, prestarán su concurso, secundando, apoyando y contribuyendo, para que el Municipio pueda rendir tan grande beneficio a la ciudad.

Mahón y mayo 1922.

Regreso de los artilleros

Extractamos de «La Almudaina» de Palma del día 30 de mayo:

En el muelle

Poco antes de las dos de la tarde el vigía de Porto Pi puso la señal de que se hallaba a la vista el vapor «Capitán Segarra» que conducía las tropas expedicionarias de Melilla, la noticia circuló con gran rapidez por toda la población y pronto se animaron las calles y plazas de la ciudad, dirigiéndose el público al muelle.

Las calles de Conquistador y el Paseo del Borne daban un sorprendente golpe de vista por la animación del gentío, en cuyos semblantes se dibujaba la satisfacción por el regreso de nuestros hermanos, cuya ausencia y los azares de la campaña habían hecho latir de zozobra a los corazones de los mallorquines, y las calles adornadas con los colores nacionales que ostentaban las fachadas, no solo de las indicadas vías, sino de todas aquellas por donde debían pasar las indicadas fuerzas.

A las dos y media de la tarde presentaba nuestro puerto el aspecto de las grandes solemnidades.

Un hormigüeo de gente llenaba por completo los muelles nuevos y viejos, invadiendo luego ambos lados de la vía central del antepuerto; una doble vía de autos y coches formaban larga hilera en la expresada vía y completaban el animado cuadro las empavesadas de todos los buques fondeados en el puerto.

En el malecón del antepuerto, junto al cual atracó más tarde el «Capitán Segarra», se reunieron para esperar las tropas el Capitán general señor Heredia, el Gobernador civil señor Millán, el Presidente de la Diputación Provincial señor Mora, el General Gobernador señor Chaliel, el General de la Brigada de Mallorca señor Carbinetti, el General de Brigada y Presidente de la Veda, don Rafael Romero, el Coronel retirado y padre del jefe de las tropas expedicionarias de Mallorca señor Feliu, y su hijo el Diputado provincial don José, el Comandante de Marina se-

ñor Sbert, el segundo Comandante de Marina señor Pou, el Senador del Reino señor Pascual, el Presidente de la Audiencia señor Lassala, el Vicario General, M. I. señor Mur en representación del señor Obispo, el Delegado de Hacienda señor Bonanza, el Director de Sanidad Marítima señor Ogazón, el Presidente de la Cruz Roja señor Serra, el Abogado del Estado señor Fons y Comisiones formadas de los jefes y oficiales francos de servicio de los Cuerpos e Institutos de esta guarnición.

Asistió también el Alcalde de Palma don Antonio Oliver Roca, acompañado de su secretario particular señor Piña y el concejal señor Jaume.

Formaron en el expresado malecón las tropas de Artillería de esta guarnición, al mando del comandante señor Feliu, compuesta por una sección de costa con bandera, escolta y banda de cornetas al mando del teniente señor Vidal y una Batería de montaña, al mando del capitán señor Nadal con los tenientes señores Lecea y Sánchez.

Formó también en dicho punto la Banda del Regimiento de Palma dirigida por el músico mayor señor Torrandell.

Dichas fuerzas recibieron al Capitán general señor Heredia a los acordes de la Marcha Real, siendo revistadas por dicha autoridad.

A las 2:55 salió del hangar remontándose en los aires el hidro-avión «Menorca» del Aero Club, que salió al encuentro al vapor dando con ello la señal de que se hallaba cerca del puerto. Su ruido en los aires fué el aviso para que nueva avalancha de gente se dirigiera al muelle.

A los pocos minutos asomó la proa por la punta de San Carlos, el vapor «Capitán Segarra» que ostentaba sus empavesadas.

La entrada fué majestuosa. Convoyaba el vapor «Capitán Segarra» el pallebot a motor «San Bernardo», cuyo buque había salido una hora antes de nuestro puerto, cedido galantemente por su propietario don Bernardo Arbona, a los suboficiales y sargentos de Artillería de esta plaza para que fueran a recibir a sus compañeros en alta mar, como así lo hicieron, llevando a bordo la banda mallorquina.

El hidro-avión «Menorca» realizó durante todo el tiempo que duró la entrada del buque, difíciles y arriesgados vuelos casi rozando los mástiles del vapor, lanzando sobre la cubierta crecido número de ramos de flores.

El momento de lanzar anclas el buque, fué verdaderamente emocionante, miles de pañuelos se agitaban a un tiempo que retumbaban al espacio prolongados vivas de la multitud que eran contestados por los expedicionarios y coreados por los acordes de las distintas bandas de música tocando alegres composiciones.

A las 4:20, al tiempo que se hacían las operaciones para colocar la plancha al buque, subieron a bordo por la escala el Capitán General, el Gobernador Civil, el Alcalde y demás autoridades, quienes saludaron a los jefes de las fuerzas expedicionarias don Julio Feliu, de la Batería de Mallorca, y

don Miguel Ferrer Mercadal, de la de Menorca, a quienes felicitaron, haciendo éstos extensivo el saludo a los oficiales y demás subordinados.

Forman parte de la Batería de Palma el teniente don Miguel Vellero y el suboficial don Concordio Vela y de la de Menorca el oficial don José Linares y el suboficial don Joaquín Volta.

El número total de individuos de ambas baterías es de 287, las cuales ostentan en sus pechos como los oficiales además de la cruz de campaña, la del mérito militar con distintivo rojo, prueba patente de su heroico comportamiento en los combates que han tomado parte, que según consta en sus hojas de servicio, ascienden a más de 80.

El desembarco

El desembarco se hizo con el mayor orden, haciéndolo primero los soldados pertenecientes a la Batería de Palma y seguidamente los pertenecientes a la Batería de Menorca.

Unos y otros fueron obsequiados en la misma plancha con mantecados y ensaimadas, regalo de sus compañeros de esta Comandancia.

Se concedió más de media hora de libertad a los recién llegados para que saludaran a sus familias.

Las escenas de satisfacción y ternura que se desarrollaron no son para describir.

Se tocó llamada y hecha la formación, se pusieron en marcha para su entrada en la ciudad, entrada que podemos calificar de triunfal por el entusiasmo con que eran saludados a su paso.

Abría la marcha una sección de la Guardia civil montada, la banda de cornetas de Artillería, las bandas de cornetas, tambores y música del Regimiento de Infantería de Palma, la sección de Artillería de costa, con bandera y escolta, las tropas expedicionarias y la Batería de Montaña, de esta guarnición.

Las tropas se dirigieron a la Catedral por las calles de la Marina, Conquistador, Victoria y Palacio.

Durante el trayecto fueron los expedicionarios constantemente ovacionados por el público, lanzándose desde los balcones multitud de flores.

En la Catedral

Fueron recibidas las tropas por el Cabildo y Clero Catedral, siendo

colocadas las tropas expedicionarias en la parte delantera al pie del Presbiterio. En sus siales de costumbre se colocaron las autoridades civiles y militares.

El templo estaba repleto de gente. Sobre el Altar Mayor se destacaba la imagen de la Virgen, estando profusamente alumbrada en la Capilla Real.

Ocupó el púlpito el elocuente orador sagrado M. I. señor don Antonio Sancho, quien manifestó que por encargo del Ilmo. Cabildo Catedral se complacía en darles la bienvenida.

Sois hijos queridos de Mallorca y más queridos cuan mayores han sido los desvelos que Mallorca ha sentido por vosotros durante los nueve meses que habeis batido el cobre en defensa de los intereses de nuestra Patria. Cuando habeis entrado en la bahía ha salido del puerto llevándoos el saludo de todo Mallorca uno de los aparatos de esa Compañía Mallorquina que lucha por el progreso y que tambien ha tenido sus víctimas que Dios Nuestro Señor sabrá recompensar.

En este saludo estaba concentrado el amor que el corazón de vuestros hermanos ha sentido y siente por vosotros, millares de pañuelos pregonaban a la llegada vuestra gloria y de millares de ojos brotaban lágrimas que al par de alegría, eran de gloria para los seres queridos compañeros vuestros que habeis dejado víctimas del plomo enemigo.

Mallorca entera os abraza a todos.

Terminó dando una cariñosa bienvenida a los expedicionarios.

En el Cuartel

Desde la Catedral se dirigieron las tropas al Cuartel de Artillería.

A su paso por las calles iban acompañados de vivas y aplausos. Una vez en el Cuartel de San Pedro, se sirvió a los expedicionarios un rancho extraordinario compuesto de paella a la valenciana y bistecs.

Como postre se les sirvieron ricas ensaimadas mallorquinas, dulces y jerez, obsequio del Veloz Sport Balear.

CRÓNICA

Aviso al Comercio

El BIEN PÚBLICO publicará el sábado una hoja extraordinaria dedicada a las tropas del Grupo Ligero de Artillería que regresan de Melilla, hoja que se repartirá gratis y profusamente, a la hora de la llegada del vapor correo.

Para dicha hoja se admiten anuncios a precios especiales hasta las doce de mañana, viernes.

La llegada de las fuerzas repatriadas del Grupo Ligero de Artillería

Es esperada con verdadera ansiedad la llegada de la sección de municionamiento del Grupo Ligero de Artillería que regresa de África y son muchas las personas que nos solicitan informes respecto al recibimiento que se prodigará a dichas fuerzas. No tenemos noticia oficial de los actos que se preparan, pero por re-

ferencias particulares, sabemos que a la llegada de los artilleros, éstos se dirigirán a la Parroquia Matriz de Santa María donde se cantará solemne Salve en acción de gracias.

La Banda Municipal bajará al muelle a recibir a los expedicionarios efectuando antes un pasacalle por esta ciudad.

También bajarán al muelle fuerzas de Artillería con bandera y la Música del Regimiento Mahón número 63.

Conforme ya dijimos, el Conserje del Casino del Consey ha ofrecido un desayuno a los repatriados no conociendo hasta el momento, otra iniciativa de carácter particular. El BIEN PÚBLICO rendirá un homenaje de bienvenida a los repatriados publicando en su obsequio una hoja extraordinaria que se repartirá gratis a la llegada del vapor correo, regalado un ejemplar a cada soldado de los que regresan. Es modestísima manera de asociarnos a la alegría del pueblo y dar en su nombre la bienvenida a las tropas del Grupo Ligero de Artillería que regresan de África.

Creemos que el vapor de Palma llegará el sábado a las siete de la mañana a este puerto y tenemos noticias de que se han hecho gestiones para que llegue a la hora fija indicada con el fin de que pueda resultar más brillante el recibimiento.

Escritas las anteriores líneas, nos comunican de este Gobierno Militar lo siguiente:

Por telegrama de La Trasméditerránea se tiene conocimiento de que el vapor correo del sábado, 3 del actual, que conducirá fuerzas expedicionarias de Artillería llegará a este puerto puntualmente a las siete.

Un atropello

Anteayer por la tarde un ciclista que transitaba por la carretera de San Luis y debido a su impericia, atropelló de mala manera a una pobre mujer que por dicha carretera transitaba derribándola al suelo y no causándole graves daños por verdadero milagro.

Nos parece que es ya llegada la hora ante los atropellos constantes que se registran todos ellos por ciclistas neófitos, que se exija a los alquiladores de bicicletas que no alquilen máquinas a los que montan tan deficientemente que son un verdadero peligro para el transeunte, y si quieren aprender a montar que lo hagan en un sitio en que no puedan cometer atropellos.

Presentación

Se interesa se presenten al negociado de reemplazos del Ayuntamiento de Palma los individuos que han servido en el Regimiento de Infantería de Mahón, Jerónimo Agelbert Cruellas, Francisco Cardona Pieras, Pedro Fullana Sánchez, Juan Mariano Perelló, José Moragues Bisquerra y Pedro Roselló Janer, para recoger su pase de reserva.

En Santa Eulalia

Ayer, 31 de mayo, se sortearon las dos estatuas de María Auxiliadora, saliendo agraciados los números 166 y 112.

Hoy empezará con gran solemnidad, el mes dedicado al Santo Corazón de Jesús, a las 7 de la tarde; se sortearán más adelante, dos hermosos cuadros del mismo Santo Corazón.

Reunión

Para dar cuenta de los resultados de las gestiones verificadas, en Palma, ha convocado reunión extraordinaria la Unión Comercial e Industrial que se celebrará esta noche en el local social, calle de la Aravaleta, y en la que, según reza el anuncio que en otro lugar publicamos, se dará cuenta de otros asuntos de interés.

Hay que evitarlo

En la Rampa de la Abundancia y en los escombros allí existentes, se reúnen todas las tardes numerosos chiquillos que juegan con verdadero peligro, pues deslizanse por las empinadas rampas que los escombros forman y se persiguen en locas pedreas con peligro para el transeunte que sufre las consecuencias de la belicosidad de la chiquillería, como ocurrió ayer tarde en que una de las piedras lanzadas por uno de los bandos contendientes, alcanzó a un caballero que por dicha vía pasaba.

Convendría extremar la vigilancia en el trozo de vía citado en bien de los propios chiquillos que corren el peligro de descalabrarse y del público que transita por la Rampa de la Abundancia.

cadadas con destino a Alcudia seis cabezas de ganado vacuno.

NOTICIAS MARITIMAS

Entradas

Ayer tarde entró en este puerto, procedente de Barcelona, el pailebot a motor «María Laura».

Salidas

Esta mañana ha salido para Alcudia y Barcelona el vapor correo «Mahón».

Información

Se hallan en este puerto procediendo a la carga y descarga la goleta «Estrella del Mar» y la balandra «Anita».

— Se espera la llegada del vapor «Tambre» de La Trasméditerránea, procedente de Gijón, con un cargamento de hulla.

MILITARES

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 1.º de Junio 1922

Parada: Regimiento de Infantería Mahón número 63.

Jefe de día: T. Coronel de Infantería don Jaime Vidal.

Imaginería: T. Coronel de Infantería don Luis Tolivar.

Hospital y provisiones: 8.º Capitán de Infantería.

Vigilancia: 9.º Oficial de Infantería.

Servicio de Vigilancia en Villa Carlos.

Unico oficial de Artillería.

Imaginería: 1.º oficial de Ingenieros.

El Coronel Sargento Mayor, Luis Franco. — Rubricado. — V.º B.º — El General Gobernador, Martín Alcobá. — Rubricado.

SANTORAL

Santo de hoy. — Nuestra Señora de la Luz y San Inigo abat.

Santo de mañana. — Santos Marcelino, Pedro, Erasmo y Nicolás.

Unión Comercial e Industrial de Menorca

Se convoca reunión general de socios para mañana jueves a las 9 de la noche en el local social, para dar cuenta del resultado del viaje a Palma y otros asuntos de gran interés.

Mahón 31 mayo 1922. — El Presidente, Domingo Estrada.

El mejor servicio

TEMPERATURA AGRADABLE

En CASA PEDRO

Plaza del Príncipe, 6, esquina a Anucivay.

SERVICIO RÁPIDO A DOMICILIO. — TELÉFONO, 40.

patatas a la inglesa, aceitunas rellenas de anchoa, mantecados y cerveza helada y todo cuanto su depurado gusto pueda apetecer.

PÉRDIDA

Se ruega a la persona que hubiese encontrado ayer en la calle de Prieto y Caules una dentadura, se sirva entregarla en la casa n.º 100 de dicha calle donde recibirá una gratificación. 2-3

Para vender

lo está una casa en Llumesanas, número 80, con huerto.

Informes en la misma. 2-3

SALÓN VICTORIA

Hoy jueves 1.º Junio de 1922. — A las nueve y cuarto

Ultima proyección de los episodios 8.º y 9.º de la novela cinematográfica de la casa «Gaumont»

JUDEX

LOS SUBTERRÁNEOS DEL CASTILLO ROJO CUANDO EL NIÑO APARECIÓ

Una cinta natural y una cómica de gran risa completarán el programa.

Sábado día 3 Junio. — La monumental película italiana LA ESTATUA DE CARNE, obra cumbre de la marca «Fert», interpretada por la bellísima actriz Italia Almirante Manzini.

CINE CONSEY

Sábado 3 de Junio de 1922. — A las nueve y media

Estreno de la extraordinaria cinta en cinco partes

EL REMOLINO

por la famosa y elegante actriz Alice Brady.

Fin de la serie, episodio 15. de

LOS JINETES ROJOS

por el célebre Joe Ryan (Puñales). Domingo 4 Junio. — Sesiones a las seis y media y nueve y media. — Últimas proyecciones del mismo COLOSAL PROGRAMA.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestros corresponsales en Madrid y Barcelona

Madrid 31 a las 21'30

La contribución territorial

El proyecto de contribución territorial aspira el ministro de Hacienda señor Bergamín que se apruebe en el Congreso con la mayor brevedad, pues consta solo de un artículo por el cual se recarga en un 25 por ciento la contribución territorial a aquellas regiones que no han realizado el avance catastral.

Queda el rescoldo

Ha salido para Sevilla el ilustre ex ministro de la Guerra don Juan de la Cierva.

Momentos antes de embarcar anoche en el expreso, decía el señor de la Cierva, hablando con varios amigos, que nadie creería que debajo de esta apacible tranquilidad que se nota en el Congreso, hay un vivísimo rescoldo que en el momento más impensado, puede producir hondas y graves perturbaciones al país.

Las palabras pronunciadas por el ilustre ex ministro de la Guerra han sido comentadísimas por cuanto se conocen las altas dotes que posee y la clarividencia que tiene para los asuntos que afectan a los intereses de la Nación.

En el Ministerio del Trabajo

Ha estado en el Ministerio del Trabajo una comisión de patronos mineros de Asturias visitando al ministro para tratar de la cuestión en aquellas cuencas planteada con la reducción de los jornales.

También visitó al ministro del Trabajo una comisión de banqueros para hablarle de la inspección del trabajo que debe hacerse en las Casas de Banca como a otras industrias.

La emperatriz Zita

En su residencia de la Casa de Campo, ha dado a luz a una hermosa niña la Emperatriz Zita, viuda del Emperador de Austria, D. Carlos.

Han visitado a la noble dama S. M. la Reina D.ª María Cristina y el Rey D. Alfonso.

Sesión del Congreso

Preside el conde de Bugallal y es aprobada el acta de la anterior.

En la sección de ruegos y preguntas hace uso de la palabra el señor Giménez Enci-

na para pedir la inmediata discusión del proyecto de profylaxis.

El señor Torras dirige otro ruego para que se aplique estrictamente la Ley de Reclutamiento a los soldados de África.

Se hacen otros ruegos y preguntas sin interés.

Entrase en la orden del día comenzando la discusión de los presupuestos.

El señor Lladó defiende un voto particular presentado al dictamen relativo a las Obligaciones Generales.

Contéstale el conde de Colombl (de la Comisión).

Sigue la discusión aprobándose hasta la sección cuarta de Obligaciones Generales y comienza la discusión de las secciones de los presupuestos de gastos.

No se registra ninguna incidencia y se levanta la sesión.

Sesión del Senado

Se abre la sesión a la hora de costumbre, ocupando la presidencia el señor Sánchez de Toca.

Apruébase el acta de la sesión anterior.

El señor Elias Molins se ocupa de la situación de la agricultura y pide la solución del problema agrario, el cual, dice, es de fácil solución, requiriéndose para ello únicamente que los Gobernantes quieran resolverlo.

El señor Sánchez Guerra le contesta y dice que la importancia de la agricultura española se ha visto reflejada de una manera esplendente en el Concurso de Ganados celebrado y afirma que el Gobierno no puede desentenderse de prestar su atención al problema agrícola que es de suma importancia para el país.

Entrase en la orden del día y se reanuda la discusión del proyecto de recompensas.

El señor Izquierdo Vélez muéstrase partidario de la escala abierta por capacidad y con las debidas garantías.

Habla el señor Hermida y aplaude el proyecto del General Olaguer.

El marqués de Hoyos dice que la Escuela de Guerra merece la debida organización.

Con respecto a las Juntas de Defensa, dice que causan grave daño a la Nación y al Ejército.

El General Aguilera pide la pronta aprobación del proyecto de recompensas.

Habla el señor Lamonte y defiende un dictamen con la lectura de un folleto del Arma de Artillería.

El General Weyler (de la comisión) alude a los Generales que han intervenido en el debate y apruébase el dictamen.

Queda el proyecto pendiente de votación definitiva.

Apruébase el proyecto relativo a la Casa Militar del Rey y a la Comandancia de Alabarderos.

Y se levanta la sesión.

Madrid 1.º a las 5.

¿Ruptura comercial con Alemania?

Han sido comentadísimas las visitas que ha hecho el

Embajador de Alemania en Madrid al Presidente del Gobierno señor Sánchez Guerra y al ministro de Estado señor Fernández Prada, lo mismo que al de Hacienda señor Bergamín relacionadas todas ellas con la publicación de la R. O. sobre el coeficiente de la moneda depreciada.

Se asegura que el Embajador alemán manifestó que si no se deroga la disposición mencionada Alemania romperá toda clase de relación comercial con España.

Rumores de dimisión

Toda la tarde se ha rumoreado con insistencia, que ha dimitido su cargo el ministro de la Guerra general Olaguer Feliu.

Todos los demás ministros han desmentido la noticia, afirmando que el rumor carecía en absoluto de fundamento.

A las seis de la tarde llegó el ministro de la Guerra al Congreso, desmintiendo también el rumor.

El coronel Riquelme

Telegrafian de Burgos que ha llegado a aquella capital el coronel Riquelme para poseionarse de su destino.

PRENSA ASOCIADA

Parte facilitado por la Delegación del Gobierno

Madrid 1 a la 2.

El Alto Comisario a las 22 del 31 manifiesta lo siguiente: Sin novedad en los territorios de Ceuta, Tetuán y Larache.

En territorio de Melilla, según comunica el Comandante General, ayer celebró zoco Elen Morabo de Sidi Chalf de Beni Said. Como hoy y días sucesivos están reunidos en el citado Morabo los Jefes de Beni Said con gente de Beniurriague, el Comandante General ha ordenado que se bombardeen dichos lugares con gran intensidad.

Ayer volaron mañana y tarde aviones bombardeando los objetivos siguientes: poblados de Tafersit, Acib de Medar, Morabo de Beni Ulixec, Alto Buhardala, Morabo de Sebilsis Assay, Zaia de Sidi Arbolahaa lanzando bombas incendiarias de trilita produciendo con éstas algunas bajas en el personal y ganado según observación hecha desde aparatos y con aquellas numerosos incendios en las casas y cosechas.

Durante los bombardeos resultó con una luxación del brazo derecho producida al arrojar una bomba el observador don Ramón Ciria, Teniente de Caballería, siendo asistido en el aeródromo.

Acerca de este raid de los aviones participa el general de la Brigada de Dar Drius que han apreciado claramente desde el campamento el humo de los incendios producidos en Tafersit observándose también que el bombardeo sobre Nadór y otros aduares de Beni Ulixec ha sido de eficacia extraordinaria.

En Alhucemas sin novedad.

En el Peñón hizo esta tarde el enemigo fuego de cañón poco intenso contestando por la plaza y lo mismo algunos disparos de fusil.

Nuestra artillería ha contestado destruyendo algunas ca-

sas y cafetines de la playa, así como algunas embarcaciones varadas en la misma.

Noticias varias

El regimiento de artillería de sitio

De Segovia dicen que en el cuartel donde se aloja el regimiento de Artillería de posición se ha celebrado la ceremonia de imponer la cruz blanca del Mérito militar y la medalla de Africa a los soldados de la batería de obuses que han regresado de Africa.

Asistieron al acto de la imposición de dichas insignias el general Muñoz Cobos, el coronel del regimiento, que dirigió una patriótica alocución a las tropas ensalzando su comportamiento durante la campaña de Africa y las autoridades civiles y militares.

El Casino de «La Unión» costeó las insignias y el Ayuntamiento obsequió a los soldados.

La plaga de la langosta se extiende

Participan de Ciudad Real que se extiende, atterradamente la plaga de langosta, surgiendo cada día nuevos focos.

En Valdepeñas ha aparecido un cordón de más de seis kilómetros, que camina hacia el Manzanares.

En Calatravas se han presentado varios núcleos que destruyen las cosechas.

Las Cámaras agrícolas de Ciudad Real y Valdepeñas celebran una asamblea para tratar de las medidas que deben adoptarse con objeto de conjurar los estragos de la langosta.

La destrucción de buques enemigos

Bizerta. El almirante inglés Dechair, presidente de la Comisión naval interaliada, encargada de comprobar si la marina francesa había procedido a la destrucción de los navíos del enemigo que fueron entregados a las naciones aliadas despues del armisticio en la que concierne a Francia, ha comprobado efectivamente que todas aquellas unidades navales fueron totalmente destruidas.

Muerte de un Ministro

Bruselas. — El ministro de Estado y conocido industrial Ernesto Solvay ha fallecido.

Lo que dice un periódico polaco

Varsovia. — El periódico ruso «Rezcza Pospolita» asegura que el general Hindenburg ha salido para la Prusia Oriental con objeto de entrar en relaciones con las organizaciones militares secretas de aquella provincia.

Americanos soñadores

París. — Le radiografían de Londres a «Le Journal» que han desembarcado en Plymut un centenar de americanos que se dirigen a Siberia con el fin de organizar allí una colonia basada en los principios comunistas.

Credito Mercantil de Menorca

Pagamos libre de comisión los cupones y títulos amortizados de la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España.

Imp. de M. Sintés Rotger. — Mahón

CINE ESPAÑA
Viernes día 2 Junio de 1922
A las nueve de la noche
Estreno de
MARUJITA
Preciosísima película en seis partes

Agua del Carmen
La verdadera AGUA DEL CARMEN de los Carmelitas Descalzos de Tarragona, es necesaria a las familias que veranean y a los visitantes, turistas, cazadores, militares, y navegantes.
Embarque de ganado
Esta mañana a bordo del vapor correo «Mahón», han sido embar-